



Message AICP-la Joliverie

à l'occasion de la fin d'année scolaire : 22 juin 2024

Amis de Boudry,

Vous êtes rassemblés aujourd'hui pour fêter la fin de cette année scolaire et célébrer les résultats obtenus dans les diverses formations. En tant que président de l'AICP, J'aurais bien entendu été très heureux d'être parmi vous en ce jour de fête.

Mais les conditions géopolitiques actuelles particulièrement compliquées ne le permettent pas. Malheureusement, dans ce contexte difficile, les échanges entre nos 2 pays ne sont pas évidents, c'est pourtant ce que nous avons souhaité et imaginé avec nos partenaires de Boudry dans nos engagements initiaux.

Par conséquent, je ne peux que m'associer aux félicitations exprimées par les différentes personnalités envers tous les apprenants et leurs professeurs.

A vous, chers élèves, je veux dire que vous avez eu la chance d'apprendre un métier, ce métier va vous permettre de rentrer dans la vie active et devenir des citoyens responsables. Je vous souhaite pleine réussite dans cette vie d'adulte.

Mais je veux aussi profiter de ce rassemblement, pour faire un point après 5 ans de collaboration avec nos partenaires de l'AADPE et du Centre des Métiers.

Malgré toutes ces difficultés, qui étaient imprévues lors de l'annonce faite ici lors de la pose de la 1^{ère} pierre en janvier 2019, le projet du Centre des Métiers que nous vous avons présenté, à vous partenaires de l'AADPE et à vous responsables politiques et institutionnels de la région de Boudry, ce Centre des Métiers ardemment souhaité est devenu réalité. C'est une immense satisfaction pour nous qui à travers l'Aide au Développement, voulons être des artisans de Paix.

A cette occasion, je veux vous exprimer ma fierté et ma reconnaissance.

Ma fierté puisqu'à la rentrée prochaine, toutes les classes que nous avons projetées seront ouvertes, notre engagement moral, un peu fou et ambitieux aura été tenu.

Ce bel ensemble, créé au milieu de nulle part a fière allure, sa réalisation a nécessité un financement de 118 072 000 Fcfa, une somme considérable récoltée principalement auprès de nos amis, anciens élèves de l'ICP la Joliverie, mais aussi grâce à l'appui de partenaires que nous avons su convaincre : je citerais particulièrement les Papiers de l'Espoir. Un grand merci à tous ces donateurs pour la réussite de ce magnifique projet.

Nous arrivons maintenant à la fin d'un cycle ; celui de la création du Centre des Métiers : cela n'avait rien d'évident mais nous l'avons fait. Avec l'enthousiasme et la volonté on peut réussir de grandes choses : l'AICP l'a souhaité et financé, les partenaires Burkinabés en ont assuré la réalisation. Nous souhaitons longue vie, à ce Centre exemplaire et pleine réussite grâce à un enseignement d'excellence.

L'AICP a tenu ses promesses mais notre association vieillissante s'arrêtera en 2027, aussi la responsabilité entière du centre est désormais locale.

Permettez-moi aussi d'exprimer ma reconnaissance vis-à-vis de nos partenaires du Burkina, car les bases essentielles de l'organisation du centre sont en place : l'obtention de la reconnaissance officielle avec une gouvernance structurée et des enseignants compétents et motivés. Bien sûr les équipements devront être améliorés et complétés en fonction des besoins futurs, il faudra peut-être même envisager l'ouverture de nouvelles formations, en tout état de cause, le fonctionnement aura un coût. Il faut donc maintenant imaginer cette deuxième étape.

Pour cela, vous pouvez compter sur l'équipe en place qui a démontré depuis 5 ans sa compétence et sa volonté, sans les relations et échanges permanents avec le directeur du centre, il est évident que nous n'en serions pas là aujourd'hui. Je tiens d'ailleurs à saluer particulièrement Bruno et Désiré Kaboré et leur exprimer toute ma gratitude et ma joie de travailler avec eux, agir ensemble pour un même objectif.

Mais désormais, l'AICP qui va disparaître ne pourra plus assurer de financement. Par conséquent la suite doit être prise en charge par VOUS les responsables régionaux : Vous les responsables politiques, Vous les responsables administratifs, Vous les responsables économiques, c'est à vous de prendre en charge les frais de fonctionnement de cet établissement destiné à la formation de votre jeunesse.

Je veux croire que ce merveilleux outil de travail que nous avons eu la volonté de mettre à votre disposition sera maintenant développé et enrichi par les collectivités locales, c'est votre rôle, j'y compte.

Tous ensemble vous réussirez ce challenge, et ferez rayonner la renommée du Centre des Métiers de la Joliverie de Boudry, pour le bien de la jeunesse de la région.

Ensemble nous sommes plus forts. Vive l'amitié qui nous unit et bonne chance à tous.

Jean ALLAIRE

Président de l'AICP-la Joliverie